

DEPORTE-AVENTURA EN MIGUELTURRA

Con objeto de formar deportistas de la escalada y la montaña, el Club de Actividades Deportivas en la Naturaleza y el Aula-Taller de Ecología del Dpto. de Juventud del Ayuntamiento de Miguelturra, han puesto en marcha un curso de *Iniciación a la escalada en roca*.

El curso, financiado por la Diputación Provincial de Ciudad Real y el Ayuntamiento de Miguelturra, ha merecido la colaboración y el reconocimiento de la Federación de Deportes de Montaña de Castilla-La Mancha y de la Escuela Castellano-Manchega de Alta Montaña, quienes aportarán el profesorado cualificado.



La cuota de inscripción es de 5.000 pesetas para miembros de SADEN y Aula-Taller y 7.000 pesetas para los restantes interesados.

Incluye profesorado cualificado y titulado, documentación, uso de material común, transporte a las diferentes zonas de prácticas y certificado de asistencia expedido por la Escuela Castellano-Manchega de Alta Montaña.

Las fechas, 6-7/13-14 de julio, realizándose las prácticas en las escuelas de escalada de Puertollano y La Pedriza (Madrid).

Las plazas son limitadas dado que sólo es posible realizar grupos de cuatro alumnos por cada monitor/instructor.

Información e inscripciones teléfonos: 24 22 00 - 24 22 56 - 24 22 58

EDUCACION VIAL

El pasado día 16 de mayo del presente año, dio por concluido el primer curso de Educación Vial impartido en los colegios de esta localidad por esta Policía Local.

Dentro de los objetivos principales en el trabajo diario de la Policía Local está el llegar cada vez más al ciudadano en especial al pequeño ciudadano que forman parte ese gran número de escolares de cada localidad.

La Policía Local con estos cursos complementarios a la educación obligatoria quiere acercarse cada vez más a sus vecinos y contribuir de una manera importante en la educación de sus menores a quien de forma directa se dirige este curso.

El objetivo principal de esta campaña es concienciar a los menores y de acuerdo con su edad, sobre los aspectos positivos que supone el respetar las normas de tráfico a la hora de pasear, o conducir una bicicleta o ciclomotor. Así como el mantenimiento de estos en perfectas condiciones y buen estado para circular y emplear los elementos básicos de seguridad requeridos para las bicicletas y ciclomotores con el objeto de disminuir posibles accidentes. A su vez se pretende erradicar las molestias de ruidos producidos por un mal mantenimiento de ruidos, por circular con escape libre, entablar competencias de velocidad por el casco urbano, no respetar señales de prioridad, conducción temeraria o bajo influencia alcohólica, etc.

Personal y material utilizado

En la realización de esta campaña de Educación Vial han intervenido dos agentes de esta plantilla de Policía de forma voluntaria y fuera de su horario de trabajo, empleando para la consecución de la misma un total de 46 horas además del tiempo que conlleva la programación total del curso adaptando las charlas educativas a los distintos niveles de los menores a los que han ido dirigidas.

El contenido del curso ha abarcado los siguientes temas:

Dentro de la Guía del peatón:

- Circulación por vías urbanas e interurbanas.
- Conocimiento de las señales más usuales.
- Comportamiento de los viajeros tanto en transportes públicos como privados.
- Funciones de los agentes.

Dentro de la Guía del ciclista:

- Circulación por vías urbanas e interurbanas.
- Conocimiento de señales.
- Maniobras del ciclista.
- Funciones de los agentes.

Dentro de la Guía del conductor del ciclomotor:

- Documentación necesaria.
- Uso de la vía.



Grupo de chavales junto a policías locales

- Velocidad adecuada.
- Prohibiciones.
- Maniobras de adelantamiento.
- Conducción nocturna.
- Precauciones.

Dentro del comportamiento ante un accidente de tráfico:

- Reanimación cardio-pulmonar básica.
- Comportamiento ante un herido con hemorragias externas.

El curso consta de clases teóricas-prácticas con la proyección de diapositivas y de videos explicativos de la materia a tratar así como práctica directa sobre bicicleta del alumnado.

Las charlas han sido realizadas todos los martes y jueves de cada semana, a partir del 16 de enero y dirigidas en especial a los alumnos de Primer y Segundo Ciclo de Primaria y Primer Ciclo de Secundaria.

Esta Policía considera que este primer curso ha sido muy positivo desde el punto de vista de convivencia entre los escolares y sus agentes de Policía y se abre un nuevo camino de acercamiento al ciudadano desde la temprana edad.

Desde esta Policía se quiere hacer un llamamiento especial a los padres con hijos de edad escolar para que contribuyan en la medida de lo posible para que esa convivencia no se pierda.

Terminar este artículo no sin antes agradecer a las autoridades competentes su colaboración y la confianza depositada en esta policía para el desarrollo de este proyecto así como a los directores de los colegios por su apoyo sin condiciones durante la realización del mismo.

EL JEFE DE LA POLICIA LOCAL
Juan Antonio Martínez García

FAUNA Y FLORA DE MIGUELTURRA

FICHA Nº 2

Nombre común: Sisón.

Nombre Científico: Otis Tetrax.

Descripción: Es mucho más pequeño que la avutarda, macho con cuello blanquinegro y aspecto muy claro en cuello. La hembra tiene cabeza y cuello de color pardo listado. En vuelo es fácilmente reco-



El sisón

nocible, ya que el macho tiene un batir de alas rápido y las puntas de éstas se aprecian de color negro.

Habitat: Zonas abiertas, despejadas de pastizales, campos cultivados (cereales y otros cultivos herbáceos).

Costumbres: Semejantes a los de la avutarda, aunque es ave

más viva, de cuello más rápido, con aletazos sonoros (sobre todo el macho). Es veloz en tierra y de comportamiento arisco, ocultándose entre la vegetación y achatándose.

Nidificación: En tierra, zonas de vegetación baja.

Distribución: Cría en buena parte de la Península Ibérica, aunque sus territorios no están aún bien definidos. En Miguelturra su distribución es amplia.

Ayudas a su conservación: Las aves esteparias cumplen un papel fundamental en la vida de nuestros campos. Por esta razón la Consejería de Agricultura y Medio-Ambiente ha puesto en marcha un plan de ayudas para la conservación de estas aves. Los interesados pueden informarse en la propia Consejería o en el Aula-Taller de Ecología (Teléf. 24 22 56).

Nombre común: Torbisco.

Nombre científico: Daphne Gnidium.

Familia: Tímeleáceas.

Arbusto de ramas largas y mimbrenas, con corteza parda o pardorrojiza, que muy bien puede alcanzar 1,5 mts. de altura. Las hojas se disponen de manera densa, irregular en la parte superior de las ramas, en forma esparcida.

Son enteras, estrechas y alargadas, con glandulitas blanquecinas en su cara inferior.

Florece: En verano y otoño, la floración es muy prolongada, por lo que da tiempo a que coexistan en la misma inflorescencia, flores y frutos maduros.

Las flores forman panículas en la terminación de las ramas; son

tubulares, hermafroditas y divididas en cuatro lóbulos de color blanco.

La envuelta de la flor se cae al desarrollarse el fruto, que es una drupa, anaranjada, alargada y con una sola semilla.

Se cría: En todo tipo de terrenos, principalmente en ambientes de bosque o matorral.

Habitat: En el contorno mediterráneo.

Etimología: Daphne, es el nombre griego del laurel y de la ninfa hija de Peneo, convertida en este árbol para escapar a la persecución de Apolo. Fue aplicada a este género por las hojas similares a las del laurel de algunas de sus especies.

Utilidad: La corteza del torbisco ha sido empleada desde muy antiguo por sus propiedades purgantes, siendo ya recomendado por Dioscorides. Es muy poco recomendable, pues además de ser un purgante muy violento posee una resina con propiedades vesicantes. En dosis algo mayores puede producir intoxicaciones graves e incluso accidentes mortales, cuando los niños comen algunos de sus frutos.

GLOSARIO

Paniculas: Formando racimos que van decreciendo desde la base.

Tubulares: Son de forma cilíndrica.

Lóbulos: Referido a los pétalos.

Drupa: Se llama así, a todo fruto carnoso con hueso en su interior.



Torbisco